

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO JUNTO AL PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA DE KENIA, WILLIAM RUTO, EN LA CASA DEL
ESTADO DE LA REPÚBLICA DE KENIA.**

Nairobi, 26 de octubre de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias, señor presidente, presidente Ruto. Es un honor para mí ser el primer presidente del Gobierno español que visita Kenia y, por supuesto, esperamos recibir su visita en España pronto, el año que viene. Y, desde luego, esperamos fortalecer nuestra cooperación bilateral en muchos campos: el comercio, las inversiones y, por supuesto, todos estos retos comunes que usted ha mencionado antes, en relación especialmente con el cambio climático. Creo que podemos trabajar juntos antes de la COP27 que tendremos en Egipto más adelante, en noviembre.

Permítame, señor presidente, decir unas palabras en español. Sé que hay algunas escuelas que están interesadas también en que sus alumnos aprendan español, pero creo que yo necesito aprender también un poco de suajili. Lo haré.

Pero Kenia es un país, es un país prioritario de la política española hacia el África Subsahariana. Lo hemos hecho con el plan que aprobamos en 2019, el tercer Plan África, la Estrategia Horizonte África 2020, Foco África 2023.

En fin, la relevancia que tiene Kenia para España está justificada por su enorme potencial económico, también por el liderazgo político fundamental en África y en la región, que, evidentemente, garantiza la estabilidad en una extensa región del Cuerno de África y del África Oriental.

Kenia, además, es una de las democracias más estables y sólidas de la región. Le felicito por los resultados de las elecciones y le deseo, por supuesto, señor presidente, todo lo mejor en su mandato. La ausencia de conflictos armados internos, la situación geográfica, han permitido consolidar a este país como centro político, económico y logístico del este de África y también la mayor economía del África oriental.

He trasladado al presidente Ruto el deseo de España de profundizar nuestro marco de relaciones bilaterales. Existe, creo, un gran potencial, como ha dicho el presidente Ruto, para desarrollar una estrecha relación entre ambos países. De hecho, hemos adoptado una declaración conjunta que establece las bases para dar un nuevo impulso a esa relación bilateral entre ambos países.

En el terreno económico, yo creo que es especialmente propicia esta relación bilateral.

Hay muchas empresas españolas, líderes mundiales en sus respectivos sectores que ven a Kenia como un país de oportunidades, un país en el que prosperar. Así me lo han hecho saber esta misma mañana, en un encuentro que he tenido con la delegación de empresarios y empresarias en Kenia y, por tanto, el compromiso del



Gobierno de España es ayudar a nuestras empresas, reforzar las relaciones de inversión y de comercio entre Kenia y España.

Creo que los flujos bilaterales comerciales han mostrado una tendencia de crecimiento muy positiva y tenemos que hacer lo propio con las inversiones.

Y para ello considero crucial, como ha dicho el presidente Ruto, la renovación del actual protocolo financiero que vamos a abordar ambos países y que va a añadir nuevos fondos a los remanentes existentes, que va a permitir también modernizar nuestros instrumentos de financiación ya existentes.

Y con ello, pues lo que vamos a hacer es facilitar la relación de los proyectos de interés prioritario en Kenia a cargo de las empresas españolas.

Kenia es, además, un país comprometido con los procesos de integración regional, particularmente en la comunidad de estados de África Oriental. Y, en ese sentido, creo que va a ser muy importante el intercambio de experiencias que podamos tener en relación con cómo impulsar los procesos de integración regional, sobre todo en lo que se refiere, como ha dicho el presidente Ruto al impulso y a la consolidación de un mercado único.

Algunos desafíos que compartimos, sin duda alguna, están vinculados con el cambio climático.

Aprovecho de verdad que el presidente Ruto y por tanto Kenia, se una a Senegal y a España en la construcción de esta alianza internacional para hacer a nuestras sociedades más resilientes ante la desertificación provocada por el cambio climático y las sequías que está sufriendo la Península Ibérica y también Kenia. Creo que podemos hacer mucho conjuntamente.

Y efectivamente, como bien ha dicho el presidente Ruto, voy a tener la ocasión a lo largo del día de hoy, de poder visitar las oficinas de Naciones Unidas en Nairobi, que acoge sedes muy importantes para nuestro orden multilateral, como es el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos, cuyas directoras tendré ocasión de poder reunirme a lo largo de esta tarde.

También voy a visitar el Instituto para la Investigación Industrial para el Desarrollo de Kenia, en el que España había impulsado y financiado un proyecto para promover el emprendimiento de las mujeres y tengo muchísimas ganas de conocer la experiencia en primera persona.

En definitiva, creo que tenemos, querido presidente, tenemos muchas áreas en las que podemos trabajar juntos y reforzar nuestra cooperación bilateral. Le decía al

26/10/2022

presidente Ruto que normalmente en África España es conocida por sus equipos nacionales de fútbol. Lo cual está bien, nos encanta. Pero España es también un aliado potencial en muchos campos, áreas en las que podemos trabajar juntos con Senegal para afrontar los retos comunes que sufren nuestras sociedades.

Así que muchas gracias. Me siento muy honrado de ser uno de los primeros líderes internacionales que les visitan como presidente de Senegal y realmente espero, - Kenia, perdón; perdón, de Kenia- y realmente espero trabajar junto con ustedes y con sus ministros. Conmigo, traigo una delegación muy importante de empresas privadas, empresas que ya están establecidas en Kenia y que están deseosas de aumentar su presencia en Kenia. Así que creo que ahora en el almuerzo que tendrá la oportunidad de hablar con ellos. Y muchas gracias por su hospitalidad.

Muchas gracias, señor presidente.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

(Versión traducida del original en inglés y español)